

山 広報 令和5年(2023)

2 月号 No.788

きなりの郷とは… 純粋、素朴、まざりけのないと言った意味で、「本物の暮らしのある村」という願いを込めた言葉です。

きたりの郷

下北山

令和五年 下北山村
二十歳のつどい会場

令和5年 二十歳のつどい

令和4年12月
第4回

12月定例会

〔一般質問〕

質問者：和田晃裕議員

奈良県令和4年度第4回地域フォーラムにおいての本村の発表について

第4回地域フォーラムは令和4年11月5日(土)東吉野村で開催。「奈良のまちづくり」をテーマに奈良県知事、下北山村長、上北山村長、川上村長、東吉野村長が発表を行いました。

【質問①】池の平ゴルフ場は村の観光にとって先駆的な施設で村民にとって大きな誇りで、観光の拠点施設と思っています。なぜ発表の観光資源に池の平ゴルフ場が入らなかったのか伺います。折角のPRの場で発表しないのは、少し意識が欠けているのではないのでしょうか。

【答え】地域振興課長

限られた時間での発表という点もあり、特色のある事業について説明しています。村内にはゴルフ場やその他様々

な素晴らしい観光資源が存在していますが、多くのお客様が訪れているところを紹介させて頂きました。

また、池の平ハウス及びゴルフ場は、村の行う色々なツアーメニューの中でも紹介しています。

【質問②】キャンプ場は下北山村の観光資源に入っていました。今後の投資計画についてお聞きします。

キャンプ場はどこにでもあり、近隣の新たな施設づくりの話も聞いたり、多くの地域がキャンプ場に目を付けているように思われます。修繕も必要ですが競争に勝つためには将来計画、全体計画を建てた方が良いのではと質問します。

【答え】地域振興課長

村としましては管理運営を行っているむらづくりセンターと協議しながら計画的な予算措置を、限られた財源のなか優先順位を決めて実行しています。ここ数年は老朽化による施設修理や改善を中心に行っておりますが、WiFi※設備の整備や、平成の森コテージの新設を行いました。

むらづくりセンターにおいては、人員確保や人材育成に努力を頂いており、来訪客の滞在時間の延長を図るため、村の地域総合商社と連携して楽しんで頂けるメニューの開発、テントサウナ体験や、天体観測、キャンプ飯の紹介など、付加価値を付けた利用促進のモニターツアー等も行っております。その他JAF(日本自動車連盟)や、森のび(村内事業所)との連携事業によりPRに取り組んでおります。来訪客が滞在中喜んで頂ける環境整備を、引き続き行っていきたいと考えています。

また、下北山村キャンプ場はダムので堰堤が見える、他には類の無いロケーションも売りの一つです。そういった環境も活かしながら、他のキャンプ場との差別化を図る取り組みも考えて実行しているところではあります。

※WiFi：インターネットへの接続を可能とする無線通信

【質問③】南部地域のゲートウェイとなる拠点づくりとして、グラウンドの整備やサッカーチーム奈良クラブと連携し、地域活性化に

取り組んでいるとの発表がありました。下北山スポーツ公園がサッカー合宿に取り組み、約40年以上になります。その間、故中瀬古宜雄先生には一方ならぬお世話になりました。先生が所属されていた、サッカーチーム・ディアブロサッカー高田さんとの連携無くしてサッカー合宿はあり得ないと思います。村の考えをお聞きします。

【答え】地域振興課長

奈良県南部地域のゲートウェイとなる拠点づくりの整備や、誘致などを奈良県との連携事業として行っています。また、サッカーチーム奈良クラブのホームページを通じ下北山スポーツ公園の宣伝効果にも繋がっていると考えています。

下北山スポーツ公園とディアブロサッカー高田との関係ですが、下北山スポーツ公園の利用促進に協力頂いていることには感謝しています。

特に夏のサッカーフェスティバルや、きなり女子サッカー大会を中心にチーム間の取りまとめをして頂き、大会を実施頂いております。

す。

チーム自体も年間を通してご利用頂いております、非常に感謝をしているところです。

そういったなかで下北山スポーツ公園でも、のぼり旗を作ってお出迎えや、きなりカップ開催については補助金というかたちで応援をしています。

今後とも良好な関係で連携しながらサッカー合宿誘致に努めて参りたいと思っております。

【答え】 村長

ゴルフの愛好家である和田議員の質問らしいなと思っております。紹介がないからといって、ゴルフ場を観光地として取り上げていないというわけではありません。他にもPR活動は行っており、ゴルフ場は私たちにとって大事な観光資源であるという認識は持っております。

和田議員も下北山スポーツ公園の支配人をされていくとよく分かると思いますが、キャンプ場についても、ゴルフ場についても10年前と比べると支配人も大変努力をいただいております、利用人数は増えて

おります。今後より一層PRや施設の充実に努め利用が増えていけば良いと思っております。

またサッカーについても、ディアブロッサ高田さんを紹介しなかったからといって、決して軽視しているわけではありません。現場ではディアブロッサ高田さんと連携を密に取りながら、来年度も

沢山の利用客を連れて来てくれるというような返事も頂いておりますし、今後もディアブロッサ高田さん始め、多くのサッカーチームと連携を取りながら利用者数、合宿の拡大に繋げていきたいと考えています。

(第4回地域フォーラムでの発表内容については、インターネットから奈良県公式ホームページにおいて地域フォーラムを検索しご覧ください。)

質問者：平井清議員

新型コロナウイルス感染症及び原油価格、物価高騰対策における事業者支援について

【質問】

新型コロナウイルス感染症の長期化や、原油価格、物価高騰の影響

を受け全村民に一人当たり8月に2万円、10月に1万円を配布した地域応援商品券ですが、生活者の支援と村内消費の下支えに大いに役立っていると考えています。間接的な恩恵を受けていない村内事業者がいます。エネルギー価格の高騰に影響を受け、事業者の負担は、明らかに増加しています。

地域応援商品券で10月に活用した国の臨時交付金は生活者や事業者に対し、重点的、効果的に活用することを求めています。既に隣村をはじめとする県内の市町村では交付金による生活者のみならず、事業者支援を行っているところがたくさんあります。

本村においても生活者支援のみならず、事業者支援が必要だと思いますが、本村のお考えを伺います。

【答え】 地域振興課長

国より9月に通知を受け、村では速やかに追加交付金の有効活用について議論を行いました。

本村の場合高齢者や、雇用されている方が多く一定の給与で生活されているということや、また年

末を迎えるにあたり消費が増えるとの予測から、即効性を重視して商品券の追加事業が、地域の中で最も効果的でないかと考え実施したところです。

エネルギー価格高騰の影響を受ける事業者は、少なからずあると思われると思いますが、高騰分をサービス利用料に反映して調整することも可能で、本村では地域性から個人事業主が比較的多いという状況もあり、他の町村とは違いがあるとも考えました。

【質問】 再度国の交付金があった場合、同様事業者支援は無く、個人への支援を行う考えですか。

【答え】 地域振興課長

商工会にも相談はさせて頂いております、色んな角度から情報を得て最善の施策にしていきたいと考えています。

【答え】 村長

国の方では補正予算で交付税による支援対策が今、決まったと聞いています。実態を確認しまして、必要があれば事業者さんの支援も考えていければと思っております。

新成人おめでとう！ 令和5年二十歳のつどい



新春早々の1月3日、若者の帰省に合わせて「成人の日」よりも一足早く、下北山スポーツ公園若者センターにて、「二十歳のつどい」が執り行われました。令和4年4月の民法改正により成年年齢が18歳へ引き下げられ、法律上は18歳で成人として扱われるところですが、下北山村では「二十歳のつどい」に名称を変更して、20歳になられた方を新成人としてお祝いすることになりました。今年度

の式典は新型コロナウイルス感染症予防対策のため、内容を一部変更し短縮して執り行いました。

式典では、村長をはじめ、来賓の方を代表して下北山村議会副議長から新成人へ祝辞があり、その後、新成人を代表して中村聖仁さんが、「立派な社会の一員として成長していくために一層の努力を続けていきます。」と誓いの言葉を述べられました。

この日の誓いを胸に、それぞれの未来に向かって飛躍して頂きたいと思えます。

今回成人を迎えられた方は、平成14年4月2日～平成15年4月1日に生まれた計13名となりました。

なお、出席者は次のとおりです。
(敬称略)

- 福本啓人・尾前了守・中村聖仁・西岡修門・長井大貴・國延良・東麗依・中村莉子・栗山有佳

新春 消防団出初式が 挙行されました！



1月5日(木)、下北山スポーツ公園多目的グラウンドにて新春恒例の下北山村消防団出初式が挙行されました。

当日は、天候にも恵まれ青空の下、70名の団員が参加し分列行進から始まり村長挨拶の後、団長の訓示が行われました。

続いて奈良県知事、奈良県消防協会等から表彰された団員を披露し村からも記念品が贈られ、次に優良団員に対して村から表彰状と記念品が贈られました。

その後は、下北山村議会副議長、吉野警察署長並びに吉野消防署長

より日頃の消防団活動に対し、激励と感謝の意を表す祝辞が述べられました。

また、迫力のある放水演習では真剣に取り組む団員たちの頼もしい姿がみえました。

優良消防団員の各表彰は次のとおりです。※階級順

奈良県知事表彰

- 第2分団 副分団長 福岡 善哉
- 第1分団 団員 後呂 智

奈良県消防協会長表彰

- 第1分団 分団長 森岡 哲也
- 第2分団 団員 竹本 知昭

奈良県消防協会吉野支部長表彰

- 第1分団 班長 下面 弘力
- 第1分団 団員 田結莊 裕

下北山村長表彰

- 第2分団 団員 辻本 基貴
- 第2分団 団員 阪本 匠
- 第3分団 団員 清水 正之
- 第1分団 団員 岸田 佳

下北山村消防団長表彰

- 第2分団 団員 今面 正人
- 第1分団 団員 上平 俊
- 第1分団 団員 山川 侑亮

吉野警察署長感謝状

- 第1分団 班長 福本 浩典
- 第2分団 団員 福岡美地生

※階級は授与された時点のものです。

新宮山彦ぐるーぷが第13回

あしたのなら表彰を受賞！



世界遺産（2004年）に認定されている奈良県・和歌山県・三重県からなる「紀伊山地の霊場と参詣道」。その一部分にあたる「大峯奥駈道」は、下北山村の西側を縦断しています。この過酷な修験の道の整備や利用者の安全確保のために山小屋管理をしている新宮山彦ぐるーぷ（世話人代表沖崎吉信氏）が、12月17日（土）に奈良県知事より表彰を受けました。

新宮山彦ぐるーぷの沖崎世話人代表は、活動報告で世界遺産の認定前から15年にわたり45キロの道

の整備を仲間と続けている事や、今はメンバーも高齢化しているが志を共にして頑張っている事などを述べられていました。一方知事からは、この道を歩くことや活動は大変でもあるが、「信仰の山」でありスピリチュアルな世界を感じる場所である。引き続き活動を頑張ってほしいと述べられました。

なお、新宮山彦ぐるーぷの活動の詳細は、こちらをご覧ください
<http://syamabiko.web.fc2.com>

「歯を守る図画・ポスター・標語コンクール」にて 上平美怜さんの作品が受賞！

下北山小中学校3年生の上平美怜さんの図画作品が、日本学校歯科医会の「歯を守る図画・ポスター・標語コンクール」にて佳作に選ばれました。

なお、上平さんは奈良県歯科医師会の審査でも知事賞に選ばれています。



令和4年度 中学生「税についての作文」 優秀作品に2名が選ばれました

吉野税務署管内租税教育推進協議会では、吉野郡内の中学生の皆さんに、税や財政に対する考え方をより深めていただくために、例年「税についての作文」を募集しています。

令和4年度の募集では、吉野郡内の中学校10校から376編の応募があり、その中から、下北山小中学校八年生 上田百恵さん、田中絵菜さんの作文が優秀と認められ表彰されました。

吉野税務貯蓄組合連合会会長賞

「森林環境譲与税について」

下北山村小中学校

八年 上田 百恵



私達はたくさん税金がある中で暮らしています。私はその中でも、森林環境譲与税について気になったので調べてみました。どうして森林環境譲与税が気になったのかというと、私が住んでいる下北山村は面積の約九〇パーセント

が森林であり、奈良県の中でも特に森林がたくさんある地域だからです。

森林環境譲与税は二〇一九年の三月に「森林環境及び森林環境譲与税に関する法律」が成立したことから、「森林環境税」及び「森林環境譲与税」が創設されました。

森林環境税は二〇二四年から課税されますが、森林環境譲与税は二〇一九年から、都道府県と市町村に譲与されます。身近である市町村での森林環境譲与税の主な使い道として、間伐や人材育成、担手の確保、木材利用の促進や普及啓発等に活用する事とされています。どのような使い道があるのか少し気になる所をもう少し調べてみました。林業従事者の高齢化や森林周辺地域の過疎化に伴い、所有者が不明な森林が増えているそ

うです。私が一番気になったのはこの所有者が不明な森林を今後どのように管理していくのかということです。森林環境譲与税を受け取った自治体は、使い道のひとつとして所有者が分からない森林をこの税金を活用して管理できる事を知りました。このように、手入れ

が十分に行われていなかった森林を守るためにも税金が使われていることを初めて知りました。木材はたくさんものに使われています。家の中にある家具や遊具、公園の遊具などにも使われたり、建物にも使われています。私の通っている学校も村の木を使って建てられました。最近では、村の中でも木で作られた商品も増えていきます。森林を身近に感じない人も、木で作られた物に触れる機会が増えることはとても素晴らしいこと

だと思えます。そして木のぬくもりを感じてもらいたいです。

森林環境税の使い道を知って、森林の手入れをして山を守ることの大切さを改めて感じました。森林環境譲与税は二〇一九年に始まりましたが、もっと前から森林に関する税金や法律がないか気になったのでこれから調べようと思います。

下北山村長賞

「税金の大切さ」

下北山村小中学校 八年

田中 絵葉

私は税金の大切さを知るまで、税金が嫌いでした。それは、何か物を買ったら消費税という税金を払わなければならないからです。なんで税金を払わなければならないのだろうと思っていました。け



れど学校で税金の大切さをおしえてもらってから、税金はとても大切だと思うようになりました。

まず私が考えたことは、この世の中に税金がなかったらどうなるのかです。物を買っても消費税がついてこなかったら、うれしいと思う人もいるかもしれません。でもそれは、私たちのために払っています。普段私たちが通っている学校も税でつくられています。も

し税金がなかったら、今私たちは、学校に行けていないかもしれませ

ん。ほかに、消防署や警察署の人たちの費用も税金ではらわれています。もし火事がおきたり、事件がおこったりしても、自分たちで火事を消したり、犯人をつかまえてはいけなくなります。ほかに、私たちが安全に通学・通勤ができるように、道路を整備したり、私たちが行く病院など、いろいろな所に税金が使われています。この税金のおかげで私たちは、安心、安全で住みやすい社会ができています。

次に私が考えたことは、新型コロナウィルスのことです。今、世界中で新型コロナウイルス感染症がひろまっています。感染をおさえるために、ワクチン接種が行われていて、今では四回目のワクチン接種をやっている人もいます。

そのワクチン接種も税金があるからできています。私たちが国に納めている税金は新型コロナウイルスワクチン接種のためにも使われていて、たくさんの人たちの役にたっています。私はこのことを知ったとき、税金は、自分たちだけじゃなくて、日本中の人たちのために使われているんだなと思いました。

ン接種をやっている人もいます。

私はこの作文を書いて、新しく分かったことがあります。それは、私たちが安心、安全にすごしていくには、税金がとても大切だということです。税金を払うことは、いやなことかもしれないけど、どこかで私たちのやくにたっています。作文を書いて、税のことが知れてよかったです。

かったです。

ふるさと納税 下北山温泉きなりの湯



寒い日が続きますがいかがお過ごしでしょうか。きなりの湯であたためて寒い2月を乗り切っていきたいですね。天然温泉きなりの湯は美人の湯と呼ばれていて、保湿性が高く肌がつるつるになります。温泉入浴券はふるさと納税返礼品にも選ばれています。ふるさと納税のサイトに掲載することで全国の方に村の魅力を知ってもらい、訪れるきっかけとなるよう今後も取り組んでまいります。下北山村ふるさと納税を村外のご家族・ご友人におすすめていただけたら嬉しいです。



令和4年12月分の
ふるさと納税実績
納税件数 696件
納税金額 16,674,000円
ご協力いただきました皆様
ありがとうございました。



協力隊と支援員のつづき

その109

今月号は長柄が
担当します。

「あんまり例がありませんよね。。。」

この言葉は、私が、関東のとある前職を定年退職するときに、私を心配する職場の同僚が気遣ってくれた言葉です。

「しもきたやまむら？どこにあるんですか？」私は笑顔で「奈良県吉野郡」と答えます。

同僚：「奈良？って近畿の？ご親族かどなたか？」

私：「いないよ」

同僚：「え？」

私：「林業で雇っていただけることになりそうなんだ」

同僚：「え？え～林業ってやったことあるんですか？」

私：「ないっ！でもやりたいっ！！」

同僚：「はあ～??」

こんなやり取りの中で私の再就職は下北山村地域おこし協力隊に決定します。それで私に勝算があるのか？と問われれば、「こればっかしはやってみないとわからない」というのが偽らざる心情です。55歳のド素人が林業で将来自立起業に挑戦って、夢はあるけど、これってだいふ、いえ、だいだいだい～ぶ頑張らんとはいかん感じがします。

そして昨年9月から始まった私の新しい人生は、来月で半年が経過します。少しやってみた感想は、「もしかしたらどうにかなるかもしれない」と勝手に微妙に格上げしました。それは、下北山村の自伐型林業には、厳しい環境ながらも私のような新人が安心して技量向上できる人材育成環境があり、まずは3年間の協力隊期間でできる限りの林業知識技術を勉強し、その後の残りの人生で、深い歴史のある下北山村の林業振興にできる限り貢献(しつつ村民ライフを謳歌)する。という将来像も見えてきたからです。

あ、自己紹介遅れました。私は、長柄久光(ながらひさみつ)と申します。関東から参りました。協力隊員としてはだいふおじさんですが一生懸命頑張ります。皆さまよろしくお願ひしますっ!!



感染症の歴史



みなさん、こんにちは。寒い日々が続き、世間ではコロナとインフルエンザの同時流行が騒がれています。2020年にコロナが流行して以降、感染症がとても身近になったと思います。コロナ以前、以後で歴史が変わったという印象すらあります。

そんなコロナが流行するずっと以前から人類は感染症と様々な歴史を繰り返してきました。今回は人類の宿敵であり、共存者ともいふべき感染症の歴史について紙面の許す範囲で書ければと思います。

約20万年前に人類の祖先がアフリカで誕生し、様々な経路で移動

しました。移動の際には感染症の原因となる家畜・ネズミ・ダニ・ノミ・細菌などもともに移動することとなり、感染症を広げました。今も昔も感染症は人類の移動と密接な関係があると言えます。

人類は誕生以来、病に悩まされ、縄文時代の遺跡から発掘された排泄物からは寄生虫の卵が見つかり、5000年前のミイラからも感染症の痕が発見されています。

紀元前3000年頃から世界各地で文明が起り、大都市建設と人口増加により、排泄物により伝播するコレラ、赤痢、チフスなどが流行。紀元前二世紀にはシルクロードにより世界中の交易が盛んとなり、人々の移動が広がることでさらに感染症が広がりました。その代表例として挙げられるのが、ペストと天然痘です。

「ペスト」は中世を代表する感染症でネズミやノミ等を媒介として広がります。当時は致死率が非常に高く、ヨーロッパでは黒死病という名で恐れられました。当時のヨーロッパの3〜4割の人口が死亡したとも言われています。時を経て1894年に北里柴三郎が

ペストの病原菌を発見するまで原因は分からないままでした。

「天然痘」は、人の感染症として初めて、そして唯一、根絶ができた感染症です。その犠牲者は2〜5億人とも言われます。16世紀にスペイン人が南米へ侵攻した際に持ち込んだ天然痘でアステカ文明やインカ文明が滅び、征服されたとされています。世界中が天然痘に苦しむ中、1798年、イギリスのジェンナーという医師が牛の乳搾りをしている人に、「牛痘（牛がかかる天然痘）にかかった人は、天然痘にはかかりにくい」という話を聞き、牛痘にかかった人の膿を健康な人に注射して天然痘を予防するという方法を発明しました。これが最古のワクチンと言われています。

直近での最大の悲劇といえば、第一次世界大戦の戦死者よりも多かったと言われている「スペイン風邪」です。当時のインフルエンザですが、1回の流行としては最多の死者数（推定1億人）を出し、歴史を変えました。ヨーロッパの戦地へ送られた兵士がヨーロッパ全域へ広げ、終戦後に本国へ持ち

帰ったため全世界に広がりました。

30億年という長い歴史を持つ微生物に人類は翻弄され続けてきたわけですが、人類も衛生環境の改善や抗生物質の改良、ワクチン開発などで対抗してきた結果、現在も人類は存続しています。現に死亡率の推移を見ると1900年台初めは肺炎・胃腸炎・結核などの感染症が死因のトップでしたが、現在はそれらの死亡率は大幅に下がり、癌で亡くなる方が最多です。ここ100年の経過だけ見ても人類の進歩には敬服します。

現在、コロナが猛威を奮っていますが、おそらく当分収束することはないでしょう。また、温暖化に伴う生態系の変化で新たな細菌やウイルスが出現してくることが予想され、これからも感染症との戦いは永遠に続きます。ただ、これまでの人類の道のりを振り返るとコロナや新たな感染症にも対応・順応できるのではと期待しています。

こんにちは 保健師です



年が明けたと思ったら、暦の上ではすでに春を迎えていますね。今年もどんな美しい桜を拝めるのかと期待しています。しかしまだまだ寒さは厳しいですので、体調管理には十分気を付けてくださいね！

◎「JUNO健康」への相談会

相談内容はどんな些細なことでもかまいません。相談員には、心の専門家である臨床心理士が対応いたします。また、お話いただいた内容は秘密厳守されます。

【相談員】臨床心理士2名

【日時】2月18日(土)

午前9時～午後3時

【場所】下北山村保健センター

【お申込み】保健センター

☎6-0015

駐在さん通信



保育園児によるキッズポリスが村内を啓発

村内の役場・金融機関をキッズポリス(園児お巡りさん)が訪問し、110番を正しく利用するように、元気に声掛けをしてくれました。110番は緊急時に利用しましょう。



特殊詐欺増加中

奈良県内の昨年中の被害件数20

6件(うち高齢者194件)被害額約4億3,846万円

令和4年中、最も多かった手口は、犯人が役場職員を名乗って介護保険料(医療費)の還付金(払戻金)があると騙してATMからお金を振り込ませる「還付金詐欺」という手口でした。ATMを操作して、還付金が戻ってくることは絶対にありません。

●詐欺の入り口は固定電話です。留守番電話や電話の防犯機能を使って詐欺に遭わないようにしましょう。

●電話がかかったら、一人で悩んだり、すぐに金融機関に向かわず、警察や家族、ご近所に相談しましょう。

交通事故にご注意を!

奈良県内の昨年(令和4年)中に発生した人身事故件数(けがのある事故)2,604件

死者数29人(うち高齢者14人)

物損事故件数35,306件

人身事故・死者数は前年から少し減少していますが、物損事故件数は前年から増加しています。

交通事故は日々発生していますの

で、日頃から安全運転を心掛けてください。

ちょっとした油断から大きな事故になることも多く、普段から次のことに気をつけましょう。

●車に乗れば走り出す前にすぐにシートベルト・ヘルメットの着用を

●速度は控えて、交差点・カーブの手前では一旦停止・減速を

●横断歩道は歩行者が優先。歩行者をよく確認

少しずつ日が長くなってきましたが、夕方から夜間は交通事故が多く発生する時間帯です。

自動車はヘッドライトの早めの点灯や対向車両・前方車両がないときはハイビームを有効活用し、少しでも早く歩行者や野生動物を発見し、交通事故を防ぎましょう。

ウォーキング・散歩等で少しでも薄暗い、暗い時間帯は、必ず反射材を着けて交通事故に遭わないように注意してください。

特殊詐欺や交通事故以外にも身近に、家の中の自己転倒や、火の始末からの火災等が、特に寒い時期によく見受けられます。

まだまだ寒い日が続きますが、各自で普段から油断することなく、事件・事故に注意して過ごしましょう。

てんいち先生



自衛官募集

【自衛官候補生】

1. 応募資格
18歳以上33歳未満 ※採用予定月の末日現在
2. 受付
令和5年2月14日(火) 締切
3. 試験
令和5年2月18日(土)
筆記試験、口述試験、適性検査、身体検査
※筆記試験、適性検査はWeb試験を予定

【一般幹部候補生】

1. 応募資格
22歳以上26歳未満 (20歳以上22歳未満のものは大卒(見込含)、修士課程修了者等(見込含)は28歳未満の者) ※令和6年4月1日現在
2. 受付
令和5年3月1日(水)～4月14日(金)
3. 試験
 - ・1次試験：筆記試験
令和5年4月22日(土)、23日(日)
※4月23日は海・空飛行要員のみ
 - ・2次試験：小論文試験、口述試験、身体検査(2次試験は、1次合格時に通知します。)

【問合せ】自衛隊奈良地方協力本部五條地域事務所

☎0747-22-3789

税理士による上北山村・
下北山村合同確定申告相談会を
開催します

上北山村・下北山村合同で近畿税
理士会吉野支部所属の税理士によ
る、確定申告相談会を開催します。
税理士に申告書の書き方を無料で相
談できるまたとない機会ですので、
是非ご利用ください。

【日時】2月21日(火)

午前9時～午後4時

(正午～午後1時は休憩時間)

【場所】下北山スポーツ公園

小研修室

【担当】近畿税理士会吉野支部所属
の税理士

【費用】無料

※株式等の譲渡、土地建物等の譲渡、
山林の譲渡、相続税、贈与税につ
いての申告は取り扱っていません。
別途税務署にご相談ください。

シルバー募金にご協力いただいた方

(1月10日)

瀧巖寺梅花講 さん

(1月16日)

正法寺梅花講 さん

ご協力いただきました皆様、
ありがとうございました。

赤ちゃん誕生祝い金を交付しました。

赤ちゃんの誕生を祝福し、あわせて健やかな成長を願い「赤ちゃん誕生祝い金」が交付されました。

かす し
杉本和詩くん

(父・修さん 母・綾子さん)
(令和4年9月15日生まれ)

「お兄ちゃんと仲良く、元気にすくすく育ってね!」



人の動き

令和4年12月31日現在

先月比

人	□ 815人 (- 2)	転入	0人
男	377人 (- 2)	出生	0人
女	438人 (± 0)	転出	1人
世帯数	523戸 (- 1)	死亡	1人

発行 下北山村役場 〒639-3803
奈良県吉野郡下北山村大字寺垣内983番地
☎(代)07468-6-0001
<http://www.vill.shimokitayama.nara.jp/>

村の情報を発信しています



広報誌に掲載しきれない写真や情報などをインターネットで発信していますので、ぜひご覧ください!



▲村の暮らしを届ける
ウェブサイト「きなりと」



▲LINE



▲YouTube



▲Facebook



▲Instagram